

undefined - vendredi 26 mai 2023

Actu locale | Pays des Couleurs

CREYS-MÉPIEU

## Les Jardins de Pompoko choisis par le réseau Maraîchage sol vivant

Recueilli par Suzanne Berger



*Jean-Marie Kirissis dans son exploitation.*

**Créés en 2017 par Jean-Marie Kirissis et Mélanie François, les Jardins de Pompoko pratiquent une agriculture naturelle dans le respect de l'environnement, sans chimie ni pétrole. Ils viennent d'être sélectionnés par le réseau Maraîchage sol vivant parmi les cinq exploitations françaises représentatives des méthodes que ce réseau veut partager.**

Jean-Marie Kirissis donne davantage d'explications.

### **Quels genres de pratiques, Maraîchage sol vivant souhaite-t-il partager ?**

« MSV est un réseau qui a été créé par des maraîchers, il s'est développé, d'abord en Normandie avec la création d'une association en 2016. Aujourd'hui, le réseau veut se donner un élan au niveau national pour continuer de fédérer et d'avancer vers du maraîchage durable écologiquement et économiquement partout en France. Leurs dirigeants ont la volonté de réaliser de nouveaux portraits de fermes, pour partager des exemples de bonnes pratiques. Les jardins de Pompoko ont été choisis avec quatre autres exploitations en France pour leurs

pratiques, leurs résultats, et leur esprit de partage. Le but est d'inspirer d'autres maraîchers et maraîchères en installation ou en conversion vers du maraîchage sur sol vivant. »

### **En quoi consistent précisément ces pratiques ?**

« L'agriculture industrielle ne respecte pas les sols. Elle nourrit les plantes avec des produits de synthèse et le sol s'appauvrit progressivement. Bien au contraire, nous apportons de la matière organique au sol, avec du paillage constitué de paille, de foin, de broyats de bois. C'est le sol qui va nourrir les plantes que nous cultivons. Ces pratiques permettent de relancer la fertilité des terrains. »

### **Les produits bio ont la réputation d'être plus chers. Qu'en est-il ?**

« Là encore, cette déclaration ne résiste pas à une rapide enquête. Pour les produits de saison que nous vendons, nos prix de vente sont généralement inférieurs à ceux de la grande distribution. C'est logique, nous n'avons pas le poste produits chimiques à rajouter. »

### **Quelle est la suite avec l'association Maraîchage sol vivant ?**

« Le réseau souhaite faire réaliser par des professionnels des interviews vidéo des cinq exploitations. Pour financer cela, les gérants ont lancé une souscription en ligne sur <https://bit.ly/portraitsMSV>. Ces vidéos seront mises à disposition sur des sites comme YouTube, le but est de montrer que le maraîchage écologique et productif est économiquement viable. »